

RAN Update

Avril 2021

Sommaire

- ▶ Victimes
- ▶ Enjeux numériques
- ▶ Prochains événements
- ▶ Publications
- ▶ Contact

Dans l'édition de ce mois-ci de RAN Update, nous revenons sur la Journée européenne de commémoration des victimes du terrorisme qui s'est tenue en mars et, alors que les pays d'Europe commencent à envisager d'assouplir leurs mesures de confinement respectives, nous examinons certains des enjeux numériques auxquels nous sommes aujourd'hui confrontés en conséquence à la pandémie de COVID.

VICTIMES

Journée européenne de commémoration

Le 11 mars 2021, l'Union européenne a rendu hommage aux victimes d'actes terroristes. Organisée par la Commission européenne en étroite collaboration avec le Groupe de travail sur la mémoire des victimes du terrorisme, la Journée de commémoration a lieu chaque année le jour des attentats perpétrés à Madrid en 2004. L'édition de cette année, organisée une nouvelle fois à Madrid, a offert aux victimes une tribune dans laquelle partager leurs témoignages, leur a permis de connaître les initiatives mises en place à l'échelle locale, nationale et de l'UE et leur a apporté le soutien dont elles ont besoin. Quelques 40 victimes et représentants de la Commission européenne et des États membres de l'UE ont assisté à la

cérémonie de la Mission permanente auprès de la Commission européenne à Madrid, avec 120 participants recensés en ligne. [Obtenez plus d'informations sur le soutien apporté aux victimes par le RAN ici..](#) ▶

Déclaration de la Commission européenne

À l'occasion de la 17^e Journée européenne de commémoration des victimes du terrorisme, la Commission a publié la déclaration suivante : « Aujourd'hui, nous nous réunissons pour écouter, soutenir les survivants et surtout honorer toutes les victimes du terrorisme... À tous ceux qui cherchent à nous blesser et à nous diviser, nous continuerons à répondre avec unité. Nos démocraties s'efforceront toujours de protéger nos droits fondamentaux, nos libertés et nos valeurs. Nous sommes déterminés à bâtir des sociétés inclusives et cohésives dans lesquelles chacun a un intérêt et où chacun peut se sentir en sécurité. » [Lisez la déclaration complète ici.](#) [Lire le discours de la Commissaire Johansson ici..](#) ▶

Commémorations en Europe

Une série d'événements et cérémonies a été organisée partout en Europe pour rendre hommage aux victimes d'attentats. Le 11 mars 2021, une cérémonie s'est tenue à Paris pour marquer la Journée française de commémoration des victimes du terrorisme alors qu'à Madrid se tenait la Journée espagnole de commémoration des victimes du terrorisme. Le même jour, des familles de victimes se sont réunies pour commémorer l'attentat du marché de Noël de Berlin survenu le 19 décembre 2016. Parallèlement, des cérémonies spéciales ont été organisées à Bruxelles et à Londres pour célébrer la mémoire des victimes des attentats à la bombe de Bruxelles du 22 mars 2016 et de l'attentat de Westminster à Londres, le 22 mars 2017.



Concours de conception

Fin 2020, RAN Praticiens a lancé dans les établissements scolaires de toute l'UE, un concours portant sur la création d'un nouveau visuel pour la Journée européenne de commémoration des victimes du terrorisme. Le but du concours était de renforcer la visibilité de la Journée de commémoration et d'ouvrir le débat sur l'impact du terrorisme sur les personnes. Les élèves âgés de 15 à 18 ans ont été invités à créer une identité visuelle. Malheureusement, en raison de la faible représentation des États membres dans le processus de candidature, RAN Praticiens a décidé de relancer le concours dans les semaines à venir afin de permettre à un plus grand nombre d'établissements scolaires et d'élèves de participer, un certain nombre de jeunes ayant aujourd'hui repris le chemin de l'école.

Film

2021 marque le 10^e anniversaire du RAN. Pour commémorer et célébrer l'anniversaire, nous produisons une série de courts-métrages qui montrent l'évolution du RAN au cours des 10 dernières années et met en avant certains de ses accomplissements. Le premier de ces films aborde le sujet des victimes du terrorisme. Plusieurs victimes et praticiens du RAN y font part de leur expérience.

[Regardez le film complet ici..](#) ▶



Spotlight

Le dernier numéro du magazine RAN Spotlight, déjà disponible sur le [site Web du RAN ici](#), aborde les problèmes rencontrés par les praticiens dans le cadre de leur travail en ligne, notamment ceux engendrés par la pandémie de COVID. Cette publication récapitule les connaissances et points de vue de praticiens du RAN et propose une série d'articles, billets d'opinion et entretiens traitant de différents sujets. On y parle notamment des réseaux transnationaux qui réunissent des extrémistes violents de droite en ligne, de l'utilisation des plateformes de jeu en ligne par les terroristes et extrémistes, de régulation de l'environnement numérique et des acteurs isolés qui fréquentent Internet.

[Lisez le numéro de Spotlight complet ici...](#) ▶

Podcast

Suite à la demande de nombreux praticiens du RAN, nous proposons (de nouveau) une série inédite de podcasts nommée « RAN in Focus ». Présentés par deux praticiens du RAN qui s'adressent à leurs homologues, aux responsables de Groupes de travail du RAN et aux experts du secteur, ces podcasts aborderont les thèmes qui font l'actualité du RAN. Le premier épisode, qui étudie en profondeur l'utilisation des plateformes de jeu en ligne par les terroristes et extrémistes, est présenté dans le dernier numéro du magazine Spotlight et est accessible sur la

[chaîne YouTube du RAN ici...](#) ▶

Film

Un nouveau programme intitulé « RAN Reporters » couvrira les sujets d'actualité les plus intéressants ainsi que les projets les plus innovants d'Europe. Le programme suit plusieurs reporters du RAN qui vont à la rencontre d'autres praticiens du réseau et recueillent leur témoignage concernant leur travail et leurs efforts face aux difficultés les plus récentes rencontrées en matière de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent. Le premier épisode se déroule à Utrecht et étudie comment des praticiens de différents domaines ont uni leurs forces pour éviter une rixe locale, est disponible sur la [chaîne YouTube du RAN ici](#) et est présenté dans le dernier numéro du magazine Spotlight.



PROCHAINS ÉVÉNEMENTS

En raison de la pandémie de COVID-19, toutes les réunions du RAN continueront d'avoir lieu en ligne au cours des prochains mois. Pour plus d'informations sur les réunions planifiées, consultez [site Web du RAN](#). Plusieurs rencontres viendront s'ajouter aux événements prévus durant les premiers mois de 2021, et seront publiées en temps voulu.

2021

Travail auprès des jeunes et du secteur de l'éducation : vers une collaboration efficace

RAN Y&E | 8-9 avril 2021

Cette rencontre a pour but d'aborder les méthodes que pourraient utiliser sur le terrain les organisations qui interviennent auprès des jeunes et des établissements scolaires pour coopérer plus efficacement.

Acteurs isolés – bilan conjoint des développements récents et mise en commun des connaissances

Événement thématique transversal du RAN | 21-22 avril 2021

Cette rencontre a pour objectif de formuler des recommandations ciblées sur la façon de mieux prévenir l'extrémisme violent des acteurs isolés.

Pour connaître les dernières informations, consultez régulièrement le calendrier accessible sur le site Web du RAN.

PUBLICATIONS

Récidivistes radicalisés et terroristes

Un nouveau document apporte aux praticiens des informations sur la situation en Europe au niveau du taux de récidive des délinquants radicalisés et terroristes et de leurs caractéristiques. Il examine les données disponibles, les caractéristiques des délinquants et des récidivistes ainsi que les attentes pour l'avenir. Le document s'appuie sur les informations recueillies durant la réunion en petit comité qui s'est tenue le 27 janvier 2021.

[Informations complémentaires ici...](#) ▶

CONTACT

Le RAN est mis en œuvre par RadarEurope, une filiale de RadarGroup:

Téléphone : +31 (0) 20 463 50 50 (bureau)

Courriel : ran@radaradvies.nl

Vous souhaitez recevoir plus souvent des informations sur les activités du RAN ? Accédez à tous les documents publics du RAN dès leur publication, aux autres actualités du RAN et à des articles offrant des pistes de réflexion sur le processus de radicalisation, en suivant le RAN sur

[Facebook](#) / [Youtube](#) / [Linkedin](#) / [Twitter](#)

Nous avons le plaisir de vous adresser le RAN Update sur les activités du Réseau de sensibilisation à la radicalisation (RAN). Avec plus de 6,000 autres destinataires, vous recevez ce courrier d'information électronique car vous avez participé à une activité du RAN ou vous avez fait part de votre intérêt pour le réseau en vous inscrivant en ligne. Si vous souhaitez vous désabonner, veuillez nous le faire savoir. N'hésitez pas à diffuser cette mise à jour à vos collègues et invitez-les à [s'abonner](#).